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浙江海利得新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20230830 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他  

参与单位名称及

人员姓名 

国泰基金管理有限公司 吕业青 

易方达基金 林森 

中金基金 邢瑶 

汇添富 李泽昱 

中欧基金 曹名长 

山西证券 周舟 

中英人寿保险有限公司 王嘉晖 

华宸未来 沙正江 

方正证券资产管理分公司 黄鹏 

明世投研 邱胜娥 

泰达宏利基金管理有限公司 刘少卿 

申万宏源 赵文琪 

光证资管 陈亮君 

杭银理财 刘艾珠 

中银证券 范琦岩 

国泰君安 沈唯 

平安养老保险股份有限公司 袁帅 

诺德基金 范飞 

华泰柏瑞 和磊 



歌斐资产 周烨 

兴业基金 陈冠雄 

山证研究所 王锐 

广发证券 丁续 

广州瑞民投资管理有限公司 龙红捷 

民生证券 刘海荣 

个人投资者 

时间 2023年 8 月 30日 

地点 线上交流 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：张竞先生 

财务负责人：魏静聪女士 

证券事务代表：姚春霞女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

 

一、公司财务负责人魏静聪女士介绍了公司 2023年半年度经营情

况,具体请参阅“2023年半年度报告”。简要分析如下: 

2023 年上半年，全球涤纶行业需求未有明显提升，普通丝行情持

续疲软，需求也是总体呈下降趋势。在货币上，美元处于加息周期、汇

率宽幅振荡，对我们出口型的制造业企业来说充满不确定性，在这样严

峻的外部环境之下，公司通过科技创新加大差异化产品比例、内部挖潜

深化降本增效以及通过海外产能调整外销的地区结构，降低贸易壁垒

的影响，今年半年度保持了良好的盈利能力。 

2023 年上半年度，公司实现营业收入 27.70 亿元，较去年同期下降

0.53%，归属于上市公司股东的净利润 1.72 亿元，较去年同期下降

19.03%，扣非后净利润实现 1.78 亿元，较去年同期下降 4.94%，经营

性活动产生的现金流量净额 5.02 亿元，较去年同期增长了 404.59%，

现金流方面也有明显的改善。 

二、问答环节 

1、二季度业绩环比有较大改善，主要来自于哪几个业务版块的业

绩贡献？ 

主要业绩增长点是在越南公司以及地板公司实现扭亏为盈，同时



还有部分汇兑收益，二季度以来公司传统业务版块均保持稳步增长，尤

其公司帘子布业务，量、价都有明显提升。 

2、越南公司上半年实现盈利，对于经营情况未来是如何预期的？ 

越南公司实现收益比预期快，现在整体上半年实现扭亏为盈之后，

对于下半年经营的信心起到很大的提振作用。今年 6 月份开始实现了

产能完全释放，随着认证逐步落地，车用丝产品的比例逐步加大，总体

来讲，越南公司今年下半年的产销、利润将会逐步释放，我们对此充满

信心。 

3、目前涤纶工业丝国内、越南产能利用率情况？ 

目前，国内工业丝我们的产能利用率接近 90%，越南接近满产满

销。 

4、越南车用丝产能占比提升，是从国内转移过去的吗？对国内涤

纶丝业务会有什么影响？ 

目前越南工厂车用丝的比例约 20%，还是以普通丝产品为主，当然

普通产品中也有一些差异化产品。普通产品越南公司做的比国内附加

值更高，但是不可否认，从海宁基地切出去一部分订单到越南，一定程

度上减少了国内的订单量，但是影响不大，因为这种过渡我们早已预见

到，销售团队也早在一年前就开始布局。涤纶工业丝的产品种类繁多，

我们将进一步加大国内客户的挖掘，不断往高附加值领域努力开拓，同

时我们在通过对于对海宁基地老产能的柔性化改造增加其科技属性，

拓展产品品类边界。这也是总经理一直对海利得的要求，公司致力于从

加工制造转型成为科技创新型企业。 

5、涤纶工业丝目前价差、毛利率情况如何？ 

从普通丝市场行情来看，基于市场产能的释放和宏观经济面，目前

价差仍处于低位，部分普通丝产品只有一些边际贡献，利润贡献主要来

自于差异化普通丝和车用丝。车用丝毛利率一直比较稳定，即使在当下

行情不是特别乐观的情况下，车用产品由于产品技术及认证壁垒等可

以维持较稳定的毛利率水平。 

6、尼龙竞争力提升，我们如何应对？ 



尼龙我们目前不做大量的产能投入，而是利用现有设备改造进行

小批量尼龙工业丝产品的出货，我们在改造过程中能够进一步加强对

尼龙设备、聚酯产品物理性能的深入了解，对于我们未来开发新的产品

都是大有裨益的。短期来看，我们并非专注于尼龙产品的产能及出货体

量，而是公司作为新材料企业，是一以贯之的对新材料应用领域突破的

积极探索。 

7、新加坡子公司的情况以及未来的定位？ 

新加坡公司实质是要打造一个海利得国际分总部，现在全球国际

政治经济对抗之势愈演愈烈，从我们出口型企业来讲，随之而来将会面

临贸易壁垒、人才、资金筹措等多个问题，经过选址最终决定在新加坡

成立国际子公司，该公司现阶段主要专注于技术研发、人才引进、投融

资安排等。总体来说，公司相继设立海外子公司是公司积极构建全球化

战略布局，推进国际化进程，从而提升全球竞争力的重要举措。 

8、塑胶材料领域除了反射膜以外的新产品，比如生态用的涂层材

料，请问这些领域有无进展呢？ 

从半年报的数据来看，涂层材料盈利同比有一定幅度的增长，涂层

材料主要用于高端膜材、环境友好材料，毛利率比较高，反射膜也是涂

层类材料在结合各种应用场景下诞生而来。塑胶板块是公司创业起步

发展的产品序列，经过近两年的长足发展，正焕发新的春天，而产业用

复合新材料作为公司未来发展及转型方向之一，也将成为公司未来的

业绩驱动力之一。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 8 月 31 日 

  


